



# ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN

## WEEKLY BULLETIN

創 立 1969. 5. 30 会 長 井 上 裕 貴  
幹 事 中 谷 徹 雄 会 報 委 員 長 大 原 文

RI 2660地区  
大阪城南ロータリークラブ

NO. 2203

2014-10-17

事務所 〒542-0012 大阪市中央区  
谷町9丁目1番22号NK谷町ビル407号  
TEL(06)6796-9898 FAX(06)6796-9899  
http://www.osaka-johnan-rc.org/  
E-mail:johnan25@crocus.ocn.ne.jp  
例会場 シェラトン都ホテル大阪 上本町6-1-55  
TEL (06)6773-1111  
例会日 金曜日 12:30

### LIGHT UP ROTARY

### ロータリーに輝きを

2014-2015年度国際ロータリー会長 ゲイリー C.K. ホアン

### 本日の例会 10月17日(第3例会)

- 卓話 「PPK 支援ロボット」  
PPKを目指した楽しく自分らしいライフスタイルを支援するマッスルのロボット開発マッスル(株) 代表取締役社長 玉井博文氏 (小林正啓職業奉仕委員長担当)
- クラブフォーラム(職業奉仕)  
13:40 ~ 15:30  
シェラトン都ホテル大阪 3階 春日の間

### 次週のお知らせ 10月24日(第4例会)

- 新会員自己紹介 浅井 晃会員
- 卓話 「住宅のリフォームを考える」  
40数年建築業界で生きてきて!!  
失敗しないリフォームの計画、業界の内幕をちょっぴり暴露 中谷徹雄会員
- 食膳 〈中国 円卓料理〉

### 次々週のお知らせ 11月7日(第1例会)

- 卓話 「R財団月間にちなんで」  
永井正美 R財団・米山委員長

### 先週の記事 10月10日(第2例会)

- 出席報告  
出席会員 41名 (内免除会員 12名)  
会員総数 51名 (同上 16名)  
ゲスト 1名  
ビジター 2名

---

- 計 44名  
ホームクラブ出席率 87.23%
- 9月30日(第4例会) 補正出席率 100% (MU 8名)
- ゲスト&ビジター(敬称略)  
田中徳彦 (大阪西南 RC)  
オズカン・ミュゲ (米山奨学生)  
シェイ (青少年交換留学生)

### ◆会長の時間◆

一足早く秋真っ盛り、山ブームで大勢の人々が登って行くシーズンです。  
9月27日に噴火した御嶽山は、死者50名を超える大惨事となりました。日本は火山大国、全国に100あまりの火山があるといわれています。近年ゲリラ豪雨による被害が各地で起こっていますが、一部の山を除いてあまり噴火するとは思っていませんでした。  
「天災は忘れたころにやってくる」を思い出します。火山の噴火や地震など、自然災害に対して人は今何もできないことを知らされました。

### ◆幹事報告◆

- 地区ロータリー財団委員長会議のご案内 (永井ロータリー財団・米山奨学委員長に回付)
- ロータリーのロゴが変更になった件、お気づきですか?
- 大阪帝塚山ロータリークラブより地区大会家族用案内が封筒付できています。皆様に持ち帰って頂きます。

### ◆委員会報告◆

- ① 10月号『ロータリーの友』のご紹介  
雑誌・広報委員 西村五郎  
1、第3項の黄会長のメッセージはポリオ撲滅の意気込みを語っておられ、現状の見通しでは2018年に撲滅できるでしょうと言っておられます。  
2、10月は職業奉仕・米山月間です。8項に服部芳樹PGが職業奉仕について書かれており、一寸難しくじっくり読まねばなりません。  
3、17項に米山記念について新旧理事長の座談会で米山奨学事業の本質が語られています。  
4、横組みスピーチ欄は一橋大学・田中一弘教授の『澁沢栄一から読み解く21世紀の経営者精神』と題しての文で、企業経営者としては是非読んでいただきたい内容です。道徳と経済は表裏一体、論語の『君子は義にさとる 小人は利にさとる』の経営態度を忘れてはならない。澁沢栄一の経営哲学がわかりやすく解かれています。
- ② 「親睦・出席委員会」報告  
親睦・出席委員長 中谷佳正  
第一回情報集会を11月14日(金)にシェラトン都ホ

10月は職業奉仕月間・米山月間です!!

## 〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

テル3階『四川』で開催致します。  
ご出席宜しくお願ひ申し上げます。

### ③ 青少年奉仕 交換留学生

Shaelyne Whetstone (シェイさん)

みなさん、こんにちは。私は日本に来て7週間が過ぎました。私はここに来るまで、食べたことのない物に挑戦しています。そして、それを楽しんでいきます。

日本に来る前に、とても心配していた事があります。私はとても好き嫌いが激しく、新しい食べ物に挑戦しにくいです。でも、今は目の前に出されたもの、すべてに挑戦しています。私はそうなれたことをとても喜んでいきます。

カナダではタコを食べません。だから、たこ焼きを食べるのは少し大変でした。でも、たこ焼きは本当にたのしいです。私は、苦手なものを発見しました。牛タンとレバーです。でも、これを食べたことも嬉しかったです。もっと色々な食べ物に挑戦していきたいと思ひます。ありがとうございました。

### ④ 「社会奉仕委員会」報告

社会奉仕委員長 中尾吉計

本日ポストさせていただいているご案内ですが、来る11月22日(土)に、40周年事業「吉野 青根ヶ峰」の視察を開催致します。

当日は、昨年8月2日に締結しました、森林保全第2回目の整備後の状況を視察していただきます。

本年の整備は、10月14日～10月16日で行っていただく予定です。

申込は11月7日締め切りと致します。

当日は8時20分、近鉄阿部野橋駅集合です。

吉野神宮駅で車に分乗して現地に向かいます。

現地にて12時解散予定です。

切符は、社会奉仕委員会でご手配致します。

以上、よろしくお願ひ致します。

一般的なステンレスは主成分の鉄に18%のクロームと8%のニッケルを加えて、2,200～2,500℃で熔解し、その湯を取り出し角棒状にし徐冷します。急冷すると組織が変わってしまいます。この棒状のものをスラブといい、これを板状にして圧延します。圧延して硬化すると焼鈍(なまし)、また圧延してステンレスとなります。

一般にステンレスと言えば流し台ですね。今日は皆さんがあまり気付いていない製品について紹介します。まずは鏡(ミラー)。学校、病院、老人ホーム、浴場、レジャー施設などガラスが割れては危険、また日本は山岳地で山道、カーブが多いなど、カーブミラー凸面鏡は今では全てステンレスです。他にプールは100%ステンレス。ビルの空調・換気のダクト、道路標識のポール、屋上緑化の全面構槽、ステンレスは熱伝導が悪いため保温性が優れている魔法瓶の内瓶・外瓶など、あらゆる産業に用途は無量大です。

このように今では身近になったステンレスも、私が高校を卒業して社会人になった昭和33年頃は、ようやく世の中に始まった時期で、まだまだ馴染みの薄いものでした。入社した吉本商店は、大阪市中央区安堂寺に事務所を構える鉄鋼問屋でした。この頃、東京と大阪にステンレス問屋組合が結成され、確実に伸長が期待できる「午前8時(夜明け)の産業」といわれ、ここで商売のイロハを学んだのち、昭和38年に一念発起して独立を決意しました。当時の日本は高度経済成長の真っ只中の頃でした。

あれから50年。奇しくも今日は東京オリンピックが開催された日でもあります。山あり谷あり、色々なことがありましたが、無事ここまで来ることが出来ました。5年前に長男にバトンタッチし現在は会長職となりましたが、これからも元気で頑張っていきたいと思ひます。

## にこにこ箱

10月10日(第2例会)

- 拙い卓話にお耳を拝借! そこんとこ、よろしく。  
佐伯会員
- 昨日、家族全員無事スイスから帰国しました。  
レマン湖とアルプス三昧の2週間でした。  
奥田会員
- しばらく例会に出席できませんでした。  
中本会員
- 以前、卓話でご紹介した緑のオーナー訴訟で、林野庁の責任を認めた勝訴判決をもらいました。最高裁まで行くと思ひますが、応援よろしくお願ひします。  
小林会員
- お祝い 4件
- 早退お詫び 1件

## 卓話

10月10日 <第2例会>

### 「ステンレス輝く暮らしのパートナー」

佐伯為次会員

2014年10月10日は私の75歳の誕生日ですが、同時に株式会社三榮も創業50周年を迎えることが出来ました。この記念すべき日に卓話をさせていただけることに感謝申し上げます。

これまで何度か卓話をさせていただきましたが、本業のステンレスについてお話させていただく

のは、実は初めてです。

そもそもステンレスは「stainless=錆びない」という意味で、鉄を主成分とした合金のことをいいます。



(編集担当 岡部(倫)・武田)

会員増強にご協力を!!